

4

LINKSEXTREMISTEN GLOBAL
LINKSEXTREMISMUS SPRICHT VIELE SPRACHEN

LINKSEXTREMISTISCHE PARTEIEN IN EUROPA

- Seit dem Ende der kommunistischen Sowjetunion 1991 ist der Einfluss von linksextremistischen Parteien in Europa stark zurückgegangen.
- Nur in wenigen europäischen Ländern waren seitdem linksextremistische Parteien an Regierungen beteiligt.
- In Deutschland spielen linksextremistische Parteien, z.B. DKP und MLPD, bei Wahlen und in den Parlamenten fast keine Rolle.

WENN SICH AUTONOME AUS EUROPA TREFFEN ...

Autonome agieren eigentlich unabhängig voneinander. Gemeinsame Aktionen entstehen meistens zu bestimmten Anlässen. Oft kommt es dabei zu einer Eskalation und Ausschreitungen. Aus ganz Europa reisen Autonome an, um sich **Straßenschlachten mit der Polizei** zu liefern und **Zerstörung an Autos und Geschäften** Unbeteiligter anzurichten. Die Sicherheitsbehörden sprechen auch von „Krawalltourismus“. Die Vernetzung der internationalen autonomen Szene erfolgt zu diesen Ereignissen vor allem über das Internet. Die gewaltbereite Szene soll europaweit aus **mehr als 10.000 Autonomen** bestehen. Viele Autonome kommen neben Deutschland auch aus südeuropäischen Ländern wie Spanien, Italien und Griechenland.

Autonome stellen das „selbstbestimmte Individuum“ in den Mittelpunkt, das ständig um seine Befreiung von „strukturellen Zwängen“ kämpfen müsse. Jeder solle nach seinen Bedürfnissen leben und sich selbst verwirklichen können. Deswegen wollen Autonome alle „Systeme“, die dem Individuum Pflichten und Zwänge auferlegen beseitigen.

Anlässe, bei denen es zu besonderer Gewalt in Deutschland durch Autonome aus ganz Europa kam:



AUSLÄNDISCHE LINKSEXTREMISTISCHE AKTIVITÄTEN IN DEUTSCHLAND: DIE PKK

- Die PKK, die sozialistische „Arbeiterpartei Kurdistans“, fordert die Anerkennung der kurdischen Identität und Autonomie.
- Einstufung der PKK als „terroristische Vereinigung“ durch die Europäische Union und Deutschland. In Deutschland hat die PKK seit 1993 ein Betätigungsverbot.
- Die PKK ist mit weitem Abstand die größte ausländische linksextremistische Gruppierung in Deutschland. Die Zahl der PKK-Anhänger in Deutschland wird auf 14.500 Personen geschätzt.
- Punktuell kommt es bei Kundgebungen von PKK-Anhängern zu Auseinandersetzungen mit der Polizei.

BLICK ZURÜCK: DIE RAF – TERROR IN DEUTSCHLAND

- RAF – Rote Armee Fraktion
- Linksextremistische Terrorgruppe von 1970–1998, ca. 60–80 Personen
- Ziel: Revolution durch gewaltsamen bewaffneten Kampf gegen den Staat
- Methode: Bombenanschläge, Entführungen und Morde
- Opfer: Polizisten, Soldaten, Anwälte, Wirtschaftsvertreter, Banker, aber auch deren Fahrer und Angestellte. Insgesamt mehr als 30 Morde und über 200 Verletzte.

Terroristen üben Gewalt gegen Menschen oder Sachen (wie Entführungen, Attentate, Sprengstoffanschläge etc.) aus, um ein politisches, religiöses oder ideologisches Ziel zu propagieren oder zu erreichen.

LINKSEXTREMISMUS GLOBAL:



1 Action Directe
FRANKREICH
• 1979–1987
• Linksextremistische Terrororganisation
• Verantwortlich für die Ermordung zahlreicher Menschen

2 Verschwörung der Feuerzellen
GRIECHENLAND
• Gründungszeitpunkt unbekannt
• Linksextremistische Terrororganisation
• 2010–2017 Bombenanschläge auf Polizeiwache und Gefängnis
• 2010: Briefbomben an griechische Politiker und deutsche Regierungseinrichtungen

5 FARC
KOLUMBIEN
• 1964–2016 sozialrevolutionäre Guerillabewegung, bis 2016 bewaffnete Kämpfe
• 220.000 Todesopfer durch Anschläge und militärische Auseinandersetzungen
• Seit 2016: Friedensvertrag mit Regierung, seitdem linksgerichtete marxistische Partei

3 Rote Brigaden
ITALIEN
• 1970–1988
• linksextremistische Terrororganisation, gegründet in Mailand
• 73 Mordanschläge, spektakuläre Entführungen und Banküberfälle

4 Naxaliten
INDIEN
• Seit 1960er Jahren, Bezeichnung für verschiedene maoistische Bewegungen in Indien
• Guerilla-Bewegung, ideologisch geprägt durch den Maoismus
• Mittlerweile Massenbewegung gepaart mit gewaltsamen Auseinandersetzungen vor allem im Osten des Landes (viele zivile Opfer)

6 Der leuchtende Pfad
PERU
• 1970–heute
• Linksextremistische Partei und Guerilla-Bewegung
• 70.000 Todesopfer durch Anschläge und militärische Auseinandersetzungen bis 2003

Denkanstoß
Die bundesdeutsche Verfassung garantiert die Versammlungsfreiheit. Sollten linksextremistische Organisationen, die im Ausland verboten sind, in Deutschland demonstrieren dürfen?